

EL DIA

Diario de la mañana

Administrador, Jose Joaquin Garcia

AÑO IV

SAN JOSÉ, DOMINGO 5 DE JUNIO DE 1904

NUM. 1.070

**CERVE-
CERIA**

TRAUBE

**LAGER
BIER**

CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

Best Stout Porter

El Almacén de Robert Hermanos

tiene todo lo que Ud. pueda necesitar: calzado, ropa interior, fluxes, cuellos, corbatas, paraguas, bastones, y necesitaríamos ocupar todas las columnas del periódico para especificar los artículos.

Merecen párrafo aparte

los famosos cortes de finísima alpaca en colores, para trajes de señora. Miden siete yardas, doble ancho, y los vendemos al bajo precio de DIECISIETE COLONES el corte. No necesitan adornos y se venden con su respectivo figurín.

Otra de las cosas dignas de anunciarse por separado, son los PANUELOS DE SEDA DEL JAPÓN que vendemos á menos del costo, pues los damos á CINCUENTA CENTIMOS cada uno.

Ann. cuando Ud. no compre nada, le agradeceremos una visita. No olvide:

ROBERT HERMANOS.

HOTEL FRANCES

— DE —

Francisco Carranza

25 varas de la estación del ferrocarril

ESPARTA

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel.— Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente.— Servicio especial.— Trato esmerado de su propietario.

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

1° | 6. | 904.

Precios sin competencia

Buen negocio

Hará quien compre una finca en el Cantón de Mora, situada en el punto denominado "el Rodeo."

Se vende en buenas condiciones para el comprador. Para informes y demás condiciones, entenderse en ésta con don Juan Rojas Salas almacen de Mr. Asch, y en Pacaca con don José Campo H., Jefatura Política.—San José, 14 de mayo de 1904

EL DIA

Oficinas é Imprenta:

Calle 20, Norte, número 133, 40 varas al Norte del Correo.

OBSERVACIONES

Este periódico se publica todos los días con excepción de los siguientes á los festivos.

Circular en la mañana y las oficinas permanecen abiertas hasta las 10 á 11 de la noche.

Los trabajos de colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección, cuando lo estime conveniente.

Las correspondencias muy extensas ó que no traten de asuntos de interés público no se admitirán, así como tampoco artículos violentos ó ataques personales quien quiera que sea la persona á que se dirijan.

En la sección "Comunicados" se publicará todo lo que revista interés particular.

Los originales de todo trabajo, especialmente los comunicados deberán ser firmados para el efecto de la ley.

No se devuelven originales.

TARIFA

Suscripción mensual	C. 1-00so
Número suelto	" 0-10
" atrasado	" 0-25
Avisos y comunicados á precios bajos y convencionales.	

¡Lotes! Lotes!

de terreno para edificar, en uno de los mejores puntos de la ciudad, á orillas de calles anchas y magníficamente macadamizadas se venden A PRECIOS DE SITUACION y con comodidades para el pago. PUEDEN SUMINISTRARSE, á la vez, los materiales para edificar, hacerse planos y presupuestos y dirigir las obras sin mayor costo. Ahora que se nota reacción marcada en la vida económica hay que aprovechar la ocasión. Informes: casilla n.º 539.

No olvidarse

que deseamos tomar en arriendo una máquina de escribir; preferimos "Smith Premier." Informará el Admor. de "El Día."

Jesús Zeledón

Pintor y dorador

Ofrece sus servicios en lo concerniente á estos dos ramos tanto en bruñidos, cincelados ó mates. Se le encuentra en la casa situada entre la Avenida 11 y Calle Central.—12.5.904.

La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

J. J. MENDOZA

Pintor y tapizador de casas

AVENIDA CENTRAL, OESTE, 50 varas antes de la Cárcel
SAN JOSE, COSTA RICA

Restaurante LA ARENA

En el hermoso edificio de este nombre, situado en la calle de la Estación, esquina al Parque de Morazán, se ha instalado un magnífico Restaurante, agregado al establecimiento de licores y pulpería del conocido comerciante José Fernández.

Este Restaurante está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso

MONLOUIS

quien sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano, español, etc., etc., dejando completamente satisfechos á sus clientes.

Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido de vinos y licores de las mejores marcas, y cantineros entendidos para servir el gusto más delicado.

Especialidad en helados, los jueves y domingos

EN PUNTARENAS he establecido mi barbería en la calle de Piedra, en un local decente y fresco. Mis clientes y todo el público serán atendidos debidamente. A todos mis favorecedores les será aplicada la "Loción Estrada", excelente específico contra la caspa y calvicie. La "Loción Estrada" se vende al ínfimo precio de ₡ 1-00 el frasco.—Puntarenas, 1º de mayo de 1904.—JULIO J. ESTRADA.

Sarnol

**ESPECIFICO
CONTRA LAS
GARRAPATAS**

El único que usan los ganaderos de Costa Rica con éxito completo.

Depósito por mayor y menor en la Ferretería de José P. Rodríguez y Hno.
San José, Marzo de 1904.

MANUEL GONZÁLEZ Z.

Agente General para Costa Rica y Nicaragua.

ELIXIR DE COCA ELIXIR

En la Cantina Francesa de don ANSELMO LAPORTE se vende el ELIXIR DE COCA, legítimo del Perú.

Este elixir es un magnífico tónico, de excelente sabor y de muy buenas condiciones saludables.

«EL DIA» DOMINGUERO

Son José, 5 de junio de 1904

A unas manos blancas

Manos de escelsa blancura,
Que superan en albura
A las castas azúcenaz;

Manos que parecen lirios,
Manos que parecen cirjos
Y batistas del altar;

Manos de escultura gala,
Que las envidiara el ala
De una garza nivea y bella;

Si pudiera, suavemente,
Posar en ellas mi frente
De abatido soñador,

MÁXIMO SOTO HALL

¡LABORA!

Nadie sea en su patria miembro vano!
Levántese á vivir el ciudadano;
Ensálce el bien y la maldad combata.

DECLARACION BILINGÜE

De una niña en New York
Con pasión me enamoré
Y al declararle mi amor,

Viendo que no entendía,
La dije: siento un volcán,
Y me respondió: May día

Dudé al punto, mas jugar
Quise el todo por el todo,
Y tras de breve callar

Mis, yu, mi... corazón!!!
Ay! qué aprieto; Dios bendito,
¿Cómo se dirá pasión?

Pero ya en mi pecho siento,
Se lo diré en castellano,
Un amor incandescente

¿Yu quanti casar con yo...?
Añadí solemne y grave
Y enseguida contestó

Tras tanto hablar observé,
Que era mi arte infructuoso
Y entonces determiné

Maldito sea mi destino
Que á tierra extraña me trae,
Dije; partiendo, mi olvido

El baile de fantasía

LA CIRCULAR

SEÑOR:

Con el objeto de allegar fondos
para la construcción de un nuevo
salón en el Asilo de Pobres,

1a—Las señoras y señoritas
vestidas de fantasía, pagarán C. 2 00

2a—Las señoras y señoritas
no vestidas de fantasía, pagarán 4 00

3a—Los caballeros vestidos
de fantasía, pagarán 5 00

4a—Los caballeros no vestidos
de fantasía, pagarán 10 00

5a—Habrán cuatro clases de billetes
de entrada, correspondientes á
los precios arriba mencionados.

6a—Los billetes de entrada serán
personales, llevarán el nombre
del portador ó de la portadora,

vista de la invitación correspondiente.

7a—Sólo podrán bailar las personas
que lleven trajes de fantasía.

8a—El dominio solo no se considerará
como traje de fantasía.

9a—Los palcos principales, de platea
y secretos y las butacas serán
subastadas en provecho de Asilo.

10a—No se admiten niños, ni niñas,
menores de 15 años.

11a—La careta puede conservarse
hasta media noche, pero es facultativo
el quitársela después de la segunda pieza.

Para organizar el baile, la Comisión
arriba mencionada nos ha nombrado
en Comité especial.

De V. muy atentos y SS. SS.,
Ricardo Fernández Guardia
Alejandro Alvarado h.

Jorge Hine
Alberto Moreno Pérez
Enrique Fernández

Opiniones particulares

Denuncios de tierras baldías

Antes de pensar seriamente en
el restablecimiento de la ley de
denuncios y de su organización
científica y práctica, debe pensarse,

1o—En la división territorial
del país, trabajo importantísimo,
para que cada pueblo quede en
su lugar respectivo y perfectamente
deslindado.

2o—Es tal la oscuridad, enredo
y laberinto que existe en la
propiedad y en multitud de
denuncios vigentes, que no es posible
abandonar la idea de la Oficina
de Catastro, para que de ella
salga toda la luz que necesitan
estos asuntos que parecen baladíes
y son de urgente y elevada importancia.

3o—El descuido terrible con
que se han practicado y se practican
en este país las medidas u
operaciones topográficas ha
llegado hasta encajar unos planos
sobre otros.

Las únicas medidas exactas de
todas las practicadas en el país,
que dan mayor grado de probabilidad,
son las líneas de Ferrocarril
y los diferentes estudios que
se hallan en la Dirección de
Obras Públicas sobre carreteras
y veredas.

Las demás, basta saber que se
han levando con brújula, que es
el instrumento topográfico más
inexacto entre todos los goniómetros—
y si á esto agregamos la
escasez de conocimientos teóricos
y prácticos del Agrimensor, que
muchas veces es un pobre cimarrón
más ignorante que un tintorillo
y que los "médicos" de píldoras,
de ipecacuana, se podrá analizar
mejor el valor científico que
representan nuestras medidas
y trabajos topográficos.

Nuestro reglamento sobre agrimensura
legal es una de tantas torpezas;
hecho como es natural por
personas legas no podía ser
una obra científica ni de arte.

Actualmente trabaja la Facultad
Técnica por llevar á cabo su
Reglamento y prescripciones
legales sobre agrimensura.

Habrá que empezar por prohibir
la brújula y por exigir mil
y más requisitos absolutamente
necesarios en los levantamientos
TOPOGRAFICO-CATASTRALES.

4o—Otro de los asuntos importantes
y que reclaman interés patrio,
es la revisión concienzuda
y científica de todas las medidas
y planos que por donaciones y

concesiones ha hecho el Gobierno
á varias personas particulares
y á diversas compañías. Hay en
esto un maremágnum terrible.
La mayor parte de estas medidas
se han hecho con brújula y á ojo
de buen cubero como el mapa
Pittier, con pasos y por medio
del eco de gritos desahorados
por los cuales se tomaba la
dirección y el rumbo respectivo.

¡¡Cuánta explotación!!

5o—Otro de los puntos culminantes,
es que ni en los Archivos,
ni en el Registro, ni en el Juzgado
de lo Contencioso, ni en la
Dirección de Obras Públicas se
puede averiguar, siquiera aproximadamente,
la extensión que ocupan
la propiedad, los terrenos de
comunidades y concesiones á
diversas compañías y menos
con qué extensión de terrenos
baldíos cuenta la Nación.

No deja de ser esto lamentable,
pues quien no sabe con lo que
cuenta ni de qué puede disponer,
menos puede meterse á legislar
sobre una materia que antes
que todo necesita organización
y luz.

6o—Establezca primero el
Gobierno la Oficina de Catastro
de acuerdo con la Facultad
Técnica, y después, ya se verá
el medio más conveniente para
restablecer la ley de denuncios
y su más adecuada organización.

7o—El mejor sistema para que
el Gobierno haga la venta de
los terrenos, será el de que,
por su propia cuenta se nombre
una comisión de ingenieros que
levanten por secciones los planos
respectivos, con todos los detalles,
sobre climatología, altura sobre
el nivel del mar, vías de
comunicación, aguas, etc., etc.
con que cuenta todavía la Nación;
dividiendo dichos planos en
parcelas de 25, 50 y 100 hectáreas
cada una y reservando en
cada lugar los lotes para
poblaciones y edificios públicos
que más tarde necesite el país.

Así podrá decir el Gobierno
á sus naturales y colonos:
aquí tienen ustedes los planos
y mapas respectivos para
el cultivo que necesiten
y estas son las condiciones
de venta y estas las de
arriendo.

CARLOS FRANCO, SALAZAR.

San Pedro del Mojon, 3 de junio
de 1904.

Corresponsales

De Capellades

Movidos por el entusiasmo
y buena voluntad, los capellades
no se olvidan un momento
del lugarcito que ocupan;
pues siempre están preocupados
por el adelanto de su pueblo.
Lo manifiesta la constancia
y actividad que reina en
las personas que dirigen
los intereses públicos
de este distrito.

El señor Agente de Policía
no descuida un momento
la composición de calles
y mejoras en la plaza
pública; se ha abierto
una calle ancha y bonita
que conduce al cementerio,
y con grande animación
la mayor parte de los
vecinos concurren dos
días de la semana,
para hacer algunas
reformas en la plaza,
como preparativo
para la fiesta del patrón,
que se celebrará
el diez de los corrientes.
Esta fiesta dedicada
al Corazón de Jesús,
como patrono del pueblo,
se prepara de la mejor
manera, por lo que
promete estar muy lucida.

La Junta Edificadora
continúa los trabajos
de la iglesia,
presentando este templo
cada día la solidez
y lucimiento que
honra á estos vecinos
y que pa-

El teléfono de Menelik

La Corte del Negus, del Rey
de los Reyes, como se hace
llamar el buen Menelik, se
ha alborotado hace algunos
días á consecuencia de un
incidente cómico telefónico
que en poco ha estado que
no tuviera consecuencias
dolorosas.

Entre las varias conquistas
que han hecho los etiopes
durante los últimos años,
se cuenta la del teléfono.
En cuanto Menelik tuvo
conocimiento de ese casi
milagroso medio de
comunicación verbal, se
entusiasmó de tal modo
que quiso que sin perder
un momento se tendiera
una red telefónica por
su reino. ¡Debe de ser
deliciosa la lengua
amhárica hablada por
teléfono!

La línea principal de la
red abisinia es aquella
que comunica Addis-
Abeba con el palacio
de Menelik en Adi
Salem. Para mayor
comodidad, dispuso
el Negus que el
aparato telefónico
se instalara en su
misma alcoba, á fin
de estar así más
rápidamente informado
de lo que pudiera
ocurrir en las
lejanas comarcas
de su reino.

Sucedió que en una
de esas noches,
mientras el Emperador
roncaba plácidamente
junto á su adorada
esposa Taitú,
interrumpió el
silencio un largo
campanillazo
telefónico.

Los dos imperiales
durmientes se
despertaron sobresaltados.
Era evidente que
en Addis Abeba
había ocurrido
algo extraordinario.

Menelik, azorado
y sin cuidarse
siquiera de ponerse
las reales vestiduras,
colocarse la corona
y empuñar el cetro,
se dirigió al teléfono.

¿Qué ocurre? preguntó
en el más puro
amhárico que
imaginarse pueda.

Pero la pregunta
sólo obtuvo una
respuesta
incomprensible;
una especie de
balbuceo gutural
inarticulado.

Después de repetir
en vano la
pregunta, Menelik
dió furiosas
vueltas al manubrio,
ni más ni menos
que si se tratara
de un piano
ambulante. Por
fin al cabo
de algunos minutos
oyó una voz.

—Veña ¿con
quién hablo?
—Conmigo:
con el Emperador.
¿Quién es usted?

—El oficial de
guardia. ¿Qué
desea Su
Majestad?

—¿Cómo
qué quiero?
Esto lo digo
yo; ¿qué quiere
usted?

—Yo nada,
Majestad.
—¿Cómo nada?
Entonces ¿por
qué llama?

—Majestad,
no he llamado.
—Le advierto
que no tolero
bromas.

—No las
hago, Majestad.
Se trata sin
duda de un
equivoco.

—De un
equivoco ¿eh?
Tenga en
cuenta que
le costará
caro el tal
equivoco si
se repite.

Durmióse
de nuevo
Menelik y
al cabo de
un par de
horas
nueva
llamada.

Esta vez
la cosa
tomó mal
aspecto
para el
pobre
oficial.
En vano
protestó
no haber
tocado
el teléfono.
El Emperador
airado,
le mandó
que
cumpliera
arresto
y que
esperara
sus órdenes
y castigo.

Al día
siguiente
de suceso
tan
extraordinario,
se habló
en la
Corte
del Negus
que
éste
estaba
furioso
por
haberle
despertado.

Pero
creció
de punto
su furor
cuando
á la
noche
siguiente
tocaron
de nuevo
la famosa
campanilla.

Naturalmente
protestó
de su
inocencia
el nuevo
oficial
de guardia,
y á
menos
de creer
que
todos
los
oficiales
se
hubiesen
vuelto
locos,
hubo
que
creerse
le.

El hecho
pareció
desde
aquel
instante
producto
de
alguna
fuerza
misteriosa
y
preocupó
á todos.

El mismo
Menelik
sentíase
impresionado,
tanto
más
cuanto
que
á la
noche
siguiente
hubo
otra
llamada.

Pero
entonces
se
descubrió
el
misterio.

El autor
inconsciente
de
aquel
nocturno
y repetido
alboroto,
era
una
mona
doméstica
de
Addis-
Abeba.

El simpático
simio, que
veía
que
los
empleados
hacían
sonar
la
campanilla
durante
el día,
deseoso
de
divertirse
á
su
vez
haciendo
tocar
la
rara
música,
aprovechaba
las
tinieblas
de
la
noche
para
introducirse
por
una
ventana
en
el
cuarto
del
teléfono.

Después
de
alborotar
el
cotarro
se
largaba
por
el
mismo
camino,
muy
satisfecho
de
su
empresa.

Y
hé
aquí
de
qué
modo
una
mona
inofensiva
aterriorizó
á
un
Emperador,
á
una
Emperatriz
y
á
toda
una
Corte
imperial.

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios.

Avenida Central: Cuesta de Moras, no. 153

tentiza la perseverancia del señor Vice presidente de la Junta, que es el que está al frente del trabajo.

En otra vez daré cuenta de los trabajos hechos por la Junta de Educación, que en verdad dan mérito á las personas que componen esta Corporación.

Que el tiempo les sea benigno para que celebren con pompa la fiesta, y que perseveren en el engrandecimiento de su pueblo, es lo que les desea este

CORRESPONSAL.

Junio 3 de 1904.

Sección Cablegráfica

La Guerra Ruso-Japonesa

Kiel, 3.—Anuncia el Zeitung, que una comisión de ingenieros rusos ha comprado en ésta un remolcador para uso en alta mar y tiene en proyecto la compra de otras naves alemanas para uso naval.

Berlín, 3.—El novelista polaco Enrique Sienkewitz, va para la Manchuria en busca de material literario.

Harbin, 3.—Corren con persistencia en ésta rumores de un levantamiento en Mongolia. Espías y emisarios japoneses están causando dificultades á la retaguardia de los rusos.

New York, 3.—El Ministro chileno anunció hoy que se han suspendido las negociaciones recientemente entabladas entre su gobierno y la casa de Carlos R. Eliot, por la venta de los navíos de guerra "Esmeralda" y "Chacabuco." El príncipe Pu Lu fué obsequiado anoche con un banquete por la sociedad asiática americana. A los postres Su Alteza anunció que China se ha incorporado en la convención de Ginebra, y que Su Majestad la Emperatriz viuda, ha contribuido para fundar un ramal chino de la sociedad Cruz Roja.

Londres, 3.—No se ha recibido confirmación de la noticia de que se han verificado reñidos combates cerca de Puerto Arturo ó con el ejército de Kuropatkin. Susúrrase que la influencia de la Corte se está ejerciendo á fin de inducir á Kuropatkin á tomar la ofensiva y de tratar por medio de un triunfo de recuperar la reputación militar de Rusia. Avisa el corresponsal del Daily Telegraph en San Petersburgo que en un reciente consejo de ministros se acordó que Kuropatkin debió ser arriesgar un combate. El Emperador ha ratificado este juicio y ha autorizado el despacho á lejano oriente de tropa que está acantonada á lo largo de la frontera de Alemania. Su Majestad basa su juicio en la benevolencia de Alemania estando seguro de que Rusia puede fiar en su buena fé. Toda esperanza está concentrada en Kuropatkin quien hará un esfuerzo desesperado para socorrer Puerto Arturo. El corresponsal del Times en Moscov ha

sabido que Kharbin será fortificado para resistir un sitio. Ya se han despachado para dicha plaza cañones de sitio. Ha causado dolorosa impresión la insistencia de parte de Kuropatkin la necesidad de fortificar Harbin en caso de retirada de Mukden; avisa el corresponsal del Times en Chefú que se necesitará algún tiempo para preparar Dalny y Talienwan para el uso de buques mercantes. El continente é islas de Sashantos han sido conectadas por una cadena de minas que cubren una gran extensión de mar. Las averías sufridas por las obras rusas en tierra son insignificantes. En camino de Dalny hay una gran cantidad de material para la construcción de ferrocarril; no se ha sabido nada de la cañonera y 4 trasportes rusos que se hallaban en la bahía de Talienwan durante la batalla de Kinchow, más es posible que logran escapar la noche del 26. Una vez que la bahía de Talienwan esté segura para la entrada de navíos se desembarcará un tren de sitio entonces se supone que el segundo cuerpo de ejército procederá á poner sitio á Puerto Arturo, mientras el tercer cuerpo de ejército y una columna volante especial organizada cooperan con el primer ejército en el avance contra Mukden.

San Petersburgo, 3.—Un telegrama semi-oficial fechado el 2 en Mukden, avisa: "Que las bajas rusas durante la batalla de Kinchow fueron 30 oficiales y 800 hombres de tropa. La artillería que abandonaron fué inutilizada previamente.

Chefú, 2.—Chinos que han llegado á ésta, procedentes de Takushan, avisau que la fuerza japonesa que allí se desembarcó el mes pasado, se calcula de 6 á 10 000 hombres. Esta tropa se despachó á Feng Wang Cheng. De otros puntos también se han despachado fuerzas al cuartel del general Kuroki.

Mukden, 3.—Anoche llegó á ésta, procedente de Vasango, el tren-hospital, trayendo 3 oficiales y 23 hombres de tropa. Kuropatkin visitó los heridos y les felicitó por su valiente comportamiento. Condecoró á ocho de éstos con la Cruz de San Jorge. Agentes japoneses están con los cabecillas de los chaschu, con el objeto de emplearlos contra los rusos.

San Petersburgo, 3.—El individuo Gounko, que logró eludir la vigilancia de los japoneses en la península de Liao Tung y que llegó al cuartel general ruso en Mukden, se llevó importante información relativa á la situación en Puerto Arturo. Se cree que una parte del informe se publicará esta noche. Según informes recibidos por parte del estado mayor general, el enemigo tiene 80 mil hombres en la península de Liao Tung y como 125 mil hombres en la parte meridional de la Manchuria. Aunque reinó la opinión en el estado mayor general de que el propósito de Kuroki fué de fingir un ataque á Kuropatkin,

con el fin de impedir que se moviera éste hasta que esté resuelta la campaña contra Puerto Arturo, se inclina ahora á creer que el jefe japonés intentará una demostración en fuerza que podrá dar por resultado una batalla decisiva. Kuroki tiene sus columnas en constante movimiento á fin de ocultar sus verdaderas intenciones. Se puede asegurar que la escuadra rusa de Puerto Arturo no esperará el último movimiento antes de salir. El Almirantazgo parece no temer que la escuadra caerá en una trampa. Un despacho del almirante Pittsorf, le ha asegurado algo sobre este punto.

París, 3.—El ministro de RR. EE. tiene aviso de la llegada á Constantinopla del Cónsul de Rusia quien participó en al investigación de la reciente carnicería de armenios. Como no han llegado aún los cónsules francés é inglés, el Ministerio de RR. EE. duda de la exactitud del despacho de Constantinopla que se publicó en ésta de que los cónsules averiguaron que perecieron 5,000 armenios en los recientes conflictos entre turcos y armenios.

Tokio, 3.—Según los datos que se han podido recoger, los rusos tenían 2,000 hombres de tropa en la batalla de Kinchow. Estos con los diez mil marinos y la guardia de Dalny y demás puntos que ya se han retirado e'evan á 30.000 la guarnición de Puerto Arturo. Esta es una fuerza formidable. Será una hazaña maravillosa tomar al asalto una plaza así defendida cuyas fortalezas, ciudadelas y reductos cubren una distancia de 15 millas desde el Puerto. Sin embargo, no dudo del éxito de esta única acción y espero estar presente para verla. Será para Rusia una herida mortal que no servirá para cicatrizarla cualquiera cosa que haga Kuropatkin en Mukden, Kiin y Harbin.

Tient Sing, 3.—Se anuncia que las fuerzas rusas están en movimiento hacia el sur, habiendo marchando de Karping, con dirección á Wafung Tien, al mando del general Stalckenberg. Se compone de una batería de artillería, cuatro regimientos siberianos y una sotnia de cosacos, que hace una fuerza de dos mil hombres. Le sigue á ésta otra brigada y es su intención atacar la retaguardia de los japoneses que están atacando á Puerto Arturo.

New York, 3.—A fin de aclarar el misterio que cubre la pérdida del buque "Conemang" que zarpó de Coronel, Chile, el 28 de febrero próximo pasado, la Secretaría de la Armada invocada por la unión marítima de New York, despachar un navío de la flota sur-atlántica para buscar el buque en cuestión.

San Petersburgo, 3.—El conde Lamsdorff no acusa al príncipe Dolgoroki por el ataque que éste le hizo ayer. El príncipe permanece arrestado. Una comisión de médicos que le

examinó acordó que su estado mental no autoriza su encierro. Probablemente le prohibirán vivir en esta capital.

Buenos Aires, 3.—Comentando la prensa de ésta, telegramas publicados en Londres, relativos al rumor de una alianza sud-americana, contra la expansión norteamericana, dice lo siguiente: "La Europa posee la idea de que existe algún protectorado de Estados Unidos sobre las repúblicas sud-americanas. Nuestro interés es mantener amigables relaciones tanto con la Europa como con los Estados Unidos. No hacemos caso de aquellos rumores cuya única mira es provocar la discordia con el uno ó el otro.

Berlín, 3.—El Gobernador de la colonia de los Camerons, von Puttkamer, que hace poco llegó á ésta, informa que se han descubierto extensos depósitos de petróleo, cerca de la costa de dicha colonia y depósitos de oro y carbón en Adamara. Von Puttkamer hizo un viaje por las riberas del lago Chad, cuya región encontró muy poblada y rica. Los nativos siembran grandes cantidades de algodón y tabaco de la mejor calidad. La región es saludable, libre de toda clase de fiebres. Una vez construido el ferrocarril hasta el mar toda la comarca tendrá un gran valor. Dentro de poco se dará principio á la construcción de las primeras 125 millas.

Río Janeiro, 3.—El Gobierno ha cancelado el exequitur del Cónsul del Perú en Pará y ha denunciado el tratado celebrado con el Perú en 1891. Se ha resuelto también enviar seis mil hombres á la zona cuya pertenencia está en disputa.

Hechos y dichos

El nombre
conque seguirá saliendo nuestro colega "El Centinela", será "Las Noticias".

Causa sorpresa
ver que frecuentemente los diarios de esta capital lanzan quejas contra el policial n° 45 por arbitrariedades que comete este gendarme.

Llamamos seriamente la atención del cumplido Comandante el querido Tayo, para que remedie el mal. A nuestro juicio el citado policía n° 45 es el único feo lunar que hoy tiene el cuerpo al mando de Tayo.

La visita
de cárceles pasó ayer sin ninguna novedad.

Bastante movimiento
de gentes hubo ayer en el Mercado con motivo de haber bajado un poco los precios de los artículos de primera necesidad.

Varias verduras
en mal estado fueron decomisadas ayer por la policía de higiene.

La calle
del mercado que pasa frente al establecimiento de Ardón está componiéndose; una regular cuadrilla de peones municipales trabaja desde hace varios días.

Los periódicos
que diariamente despachamos para Patarrá llegan con mucha irregularidad.

Trasladamos al Administrador de Correos de Desamparados.

Programa
de las piezas de música que tocará hoy la banda militar, en el Parque de Morazan á las horas de costumbre.

1ª—La fauvett du temple.

Fantasia de Andrés Messager.

2ª—Fantasia Sur Obéron por L. Canivoz.

3ª—Cadet gentilhomme Fantasia por E. Roux.

4ª—Serenade Francaise Fantasia por H. Lardeur.

RAFAEL CHAVES T.

San José, domingo 5 de junio de 1904.

Cartas rezagadas

Rafael Sánchez, José Santos González, Anibal Danouille, Isidora Quesada, Isaías Quirós, Guillermo Castro T., Vicenta Arguedas, Abelardo Carro Pérez, Josefa Ureña v. de L., Rafaela Orozco, Manuel Villalobos, Micaela Sanabria, Horatio Canerón, Enrique Sosa, E. J. Hammond, Mandriana Bennet, Ramona Aguilar, Isabel Echeverría, Manuel Arrieta, Rafael Arias S., Juan Vte. Marín L., Rafael Lizano, Luis Rocca hijo, María Ovaros, Gonzalo Córdoba N., Caroline Modie, María Gamboa de C., Federico Corbín, Esther Lauret, Concepción Castro, Antonia Chaves, Manuel Mayorga, Teresa de Valverde 3, Hermelinda Aguilera, María B. de Astorga, Hortensia Baidilla, Mariano Céspedes, Dolores Artavia, M. Ernesto Duarte, Juan Corrales, David Arana, Alfredo Chaves S., Antenor Bazo R., Ramona Vega

San José, de Junio de 1904.

Noé Monje,
joven como de 25 años de edad, inteligente, murió antier en San Antonio de Desamparados.

Damos el pésame á su familia.

RESTAURANT "LA ARENA"

— DE —

H. Monlouis

ESPECIALIDAD PARA
HOY DOMINGO 5 DE JUNIO

Déjeuner

Tripe á la mode de Caen
Resta á la carta

Diner

Hors d'œuvre:
Jamón de York
París
Sardines
Olives
Beurre

Potage:
Consommé printanière Royale
Poissons:
Brochet sauce hollandaise
Vol au vant garnée
Entre cortés au Champion
Macaroni á la Bourgeoise
Dindon truffé au jus
Salade
Cream au vanille
Café, Etc.

OZOMULSION

AGENTES GENERALÉS
— EN —
Centro America
Jiménez & Co.



Engorda pronto
el que toma **OZOMULSION**

Qué embellecedor!
el alimento **OZOMULSION**

MUESTRAS GRATIS
en la Botica "La Violeta"



Está usted muy acabado? No desespere! La Ozomulsión de seguro lo restablecerá. No tome usted la Ozomulsión irregularmente si está enfermo. Siga las indicaciones, tómela con regularidad, con constancia, con persistencia. No hay medicina que valga, si se abusa de ella; pero la Ozomulsión, cuando se toma como es debido, de acuerdo con las indicaciones que acompañan á cada frasco, restablecerá á la madre, al padre, á la hija y á los niños todos de una familia entera.

POR ₡ 60-00

se alquila una casa situada 100 varas al Norte del Mercado. Es esquinera y aparente para establecimiento de comercio.

Infermarán en la casa número 247, Calle 17, Norte.

Salvador C. Jirón

Ofrece sus servicios en el ramo de Talabartería. Garantiza su trabajo en estilos diversos, aseo, duración y prontitud. Especialidades en monturas inglesas, francesas, americanas y al estilo del país; también ofrece á los hacendados albardas de campo, y cualquier trabajo de su ramo que tengan á bien encomendarle. Dirección: esquina de "La Cabaña," bajos de la casa de doña Mariana Fernández.

UNA FINCA pequeña, ó un terreno de tres ó cuatro manzanas en los alrededores de esta Ciudad, especialmente al Norte ó al Este se toma en arrendamiento por largo tiempo. Se quiere para establecer hortalizas y cultivos similares.

Dirigirse á P.K. al apartado n. 539.

Francisco de la Paz C.

AGRIMENSOR PUBLICO

Despacho: Casa del Licenciado don Luis Castro Ureña. Calle 22, Sur, cien varas al Norte del ex-Museo Nacional.



Guerra á las funerarias y además agencias de funerales.

AGENCIA "SIGLO XX"

No teniendo ningún arreglo ya con el señor Alsina, aviso al público que lo tengo con el señor Lehmann para cualquier trabajo de impresión, rotulación y circulación de esquelas para entierros y demás. En cada trabajo que se me encargue haré un descuento de cinco por ciento menos que cualquiera de las demás agencias. Tengo un arreglo especial con el mejor jardinero que hay en el país para el trabajo de las coronas que se me encarguen. En este ramo haré igual descuento del cinco por ciento menos que en las otras jardinerías. También me hago cargo de la compra de las cajas mortuorias con un diez por ciento de descuento menos que en las funerarias.

Todo el mundo sabe que soy dueño del mejor directorio que existe en el país.

Nota. - Se me encontrará durante el día en la oficina de "La República" 25 varas al Norte del Correo y durante la noche en mi habitación: Sastrería Anglo-Americana de don Manuel Acebedo, frente al Almacén Escolar del Gobierno.—Teléfono N° 32.

12.5.904.

MANUEL ANT. POVEDA E.

Por 25 colones

se alquila una casa cómoda situada en la calle 18, Sur, número 306. Para informes en la casa número 247, calle 17, Norte.—20.5.904.

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

430, Avenida Central, O.

27.5.904

¿Ud piensa comprar máquina de escribir?

Espere pocos días y examinará la

"COMMERCIAL"

cuya Agencia trae Artavia, y que á todas las buenas condiciones de las máquinas aquí conocidas, reúne:

Escritura á la vista
Extrema sencillez
Excepcional bajo precio

\$ 60-00

oro americano

\$ 60-00

Para más informes, Antonio Font.

TRASLADO

La antigua y acreditada casa de comercio de los señores

LEIVA Y MORA

— SUCESORES DE LOS ALFARO —

se trasladará en los primeros días del mes próximo al local del frente, que ocupaba el Almacén de Muebles de don Juan Rafael Mata.

CON EL TRASLADO

la casa introducirá mejoras y abaratará mercaderías con el objeto de favorecer á su distinguida y numerosa clientela.

San José, 2 de marzo de 1904.

Imprenta de EL DIA